RFPUBICAN

DIARIO POLÍTICO Y DE INFORMACIÓN DE LA TARDE

REDACTORES

Lic. don Tobías Zúñiga Montufar Lic. don Luis Castro Ureña Lic. Claudio Gonzáles Rucavado Don Federico Tinoco Granados Lic. don Juan Alfaro Vargas Lic. don Tobías Gutiérraz Valverde Lic. don José Joaquín Soto Lic. don Alberto Csivo Fernández

Año II San José, C. R., miércoles 24 de Setiembre de 1913

Nº 513

ADMINISTRADOR ARTURO AUBERT OFICINAS:

Calle 4ª Norte

TELEFONO 869 - APARTADO 960

NOTA: - Toda la correspondencia ministrativa debe dirigirse al administrado

DIRECTORES LIC. DON RICARDO COTO FERNÁNDEZ - DON ROGELIO FERNÁNDEZ GÜELL

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza Hielo y Aguas Gaseosas

Unica fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30/tdas. al día. Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; deseosa de satisfacer los gustos más delicados ha escogido ingredientes como lo es la Maita de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Sanz, Bohemia, y escucias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas esfeciales importadas por la casa; y para la pasterización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentado en los Estados Unidos.

Especialidad en KOLA CHAM, Cream Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparilla

Imitada por todas, Igualada por ninguna

AVISO

Debidamente autorizado por la Municipalidad de San José, ofrezco al público bonos municipales de la emisión de un millón de colones, autorizada por el Congreso Nacional el 3 de julio de 1913, y aprobada por el Poder Ejecutivo el 7 del mismo mes.

Estos bonos están garantizados con las rentas del Mercado y de patentes de Comercio que montan a doscientos treinta y tres mil colones anuales y devengan el 8% de interés anual que se pagará por trimestres vencidos en el Banco de Costa Rica, los días 20 de enero, 20 de abril, 20 de julio y 20 de octubre.

Estos bonos se colocarán a la par, son de & 100-00, & 500-00 y & 1000-00 cada uno y se hará un descuento de 2% a quienes tomen bonos por & 50,000-00 o más.

Después del 15 de setiembre entrante, se ofrecerá el emprésito fuera del país.

Gobernación de la Provincia, San José, 22 de agosto de 1913.

El Gobernador,
MANUEL ECHEVERRIA

DOCTOR CONSTANTINO HERDOCIA

Antiguo interno del Hospital de Quinze Vingt, antiguo Jefe de Clinica del Profesor Galexowski D. T. M. Liverpool School of Tropical Medicine, especialista de enfermedades de los ojos, ofdos y garganta.—Horas de consulta: de 7a. m. a 10 a. m. y de 2 p. m. a 5 p. m.—Operaciones gratis para los pobres de solemnidad.—

OFICINA: Casa que ocupó el doctor don Rodolfo Espinoza

Permanecerá en esta capital unos pocos meses.—TELEFONO 441.

හිත්ත් විශ්වත්ව විශ්වත් විශ්වත් විශ්වත

Indudablemente es, después de almorzar, comer o tomar café, fumar un puro delicioso.

Qué delicias se experimentan! Qué satisfacción tan inmensa se siente en el espíritu!

Y esto se consigue comprando puros de los excelentes que ven-den en esta ciudad

88888888888888<mark>8888888888888888</mark>888

EN LOS GRANDES DEPOSITOS DE MADERAS DEL PACIFICO

FRENTE AL SEMINARIO

Y EN EL JANEXO A MI ASERRADERO, EN LA SOLEDAD,

hay un inmenso surtido de maderas secas de primera clase para construcciones, en Guayacán, Cristóbal, Almendro, Jenizaro, así como una especialidad en tablocello, tabillla, traslapos, guarnicio-nes, cornisas, molduras, rodapies, sócalos, reglas, etcétera, etcétera.

Mis precios son los más reducidos de la plaza

Manuel Bejarano,

ABOGADO Y NOTARIO

ha trasladado su oficina a las ARCADAS, frente al Teatro Na-

BODOR HE MERICO

RERIA DE CARLOS PERALTA HIJO, situada en la CUESTA DE

MORAS, gozan del mejor méri o, por emplearse en ellos los me-

UNA VISITA OS CONVENCERA

jores procedimientos hasta ahora conocidos.

Indiscutiblemente, los PAÑOLONES TRÑIDOS en la TINTO-

Ag. 7-alt.

cional, segunda puerta,

Pulpería «La Virtud», 150 varas al Sur del Hospital.

LO MEJOR DE LA

\$-----

MONTERO HERMANOS

ADOLFO GARCIA

San José, Mayo 28 de 1913

PEDRO CARDOS ANTIGUA OFICINA DEL MERCADO LADO NORTE

Tiene siempre existencia de granos, con especialidad

CAFE =

de toda clase al por mayor También ofrece alambre para cer-cas y hierro para techos, vino de marañón y licores extranjeros. Todo a precios de ocasión

Muy barato

En la tienda de doña Evangelina de Ricardo, encontrará usted un buen surtido de ropas para niños y señoras, sombreros adornados, nove-dades, joyería, etc., etc., todo im-portado y a precios al alcance de los

pobres.

Calle del Tranvía. 200 varas al oeste de La Violeta, esquina iz-

8 o ors.-re w. alt.

EL REPUBLICANO

es el mejor periódico para los anunciantes. Si usted quiere anunciar sus mercancías y que éstas se ven-dan de una manera rápida,

EL REPUBLICANO

Si usted quiere alquilar su casa, poner su dinero a interés o encontrar empleo, anúnciese en

EL REPUBLICANO

Este diario lo mismo se encuentra en la casa del rico que en la del pobre, porque es el periódico po-pular por excelencia. Nuestro tiro actual es de

10000 ejemplares,

como podemos fácilmente comprobarlo por el contador de nuestra prensa, y en ocasiones el tiro es mucho

Vendo una finca

que consta como de 1500 manzanas, situada en Tucurrique, rodeada por las propidades de don Oscar Rohmoser y del Licenciado don Ricardo Jiménez, regada admirablemente, cubierta de montañas excepcionalmente buenas y explotables, propia para todos los cultivos y muy especialmente para pastos, próxima a los mejores secraderos de exa localidad y con dos casas ubicadas en ella.

Napolmón Sanaberia

:Fume usted bien!

No gaste su dinero malamen-No gaste su unero mosa.

Los cigarrillos La Africana, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio».

Unicos importadores,

Antonio Urbano Hnc.

ALBERTO CALVO FERNANDEZ

Ingeniero Topógrafo =

Tiene el gusto de anunciar a su antigua clientela y al públi-co en general, que ya restable-cido de la grave enfermedad que lé impidió ejercer su profe-sióna, está dispuesto a medir terrenos en cualquier región del país. Su tarifa será sumamente módica.

as farsas del

En un número de «Regeneración» de la semana pasada, el civilismo de Tres Ríos, echa la casa por la ventana, y se ufana con despedacar la
aplastante directiva que el Partido
Republicano ha levantado en Tres
Ríos. Cual Caña? He ahí la contestación más gráfica que empleamos
para contestar a esa farsa del hidrófobo civilismo.

El caso es que ellos hicieron y
deshicieron a su antojo, como en
fin, que tiene miembros dicha directiva para darse gustos: pero esos pataleos, que no de otro modo pueden
llamarse, nos tienen sin cuidado.

Tarea difícil sería analizar eso
cimulo de barbaridades y contestar
esos ridículos caprichos que no tienen cabida sino en los cerebros del
civilismo recalcitrante sugestionado
por Iglesias. Baste decir que para
llenar con mombres una columna de
«Regeneración», inventaron bastantes y la mayor parte los repitieron,
quiere decir que aun desmintiendo
no están sino minitiendo». Todo
lo contrario prueba el desmembramiento a que queda reducida la Directiva civilista con una ojeada somera
que le hemos dado, ques una cuarta
parte de los incluídos en esa directiva no votarán, por razones legales,
como lo probaremos.

A continuación publicamos los
forros a que nos referimos; las aclaraciones que algunos republicanos
hacen con motivo, unos, de haberlos
injuriado gratuitamente; otros por
haberlos puesto sin consentimiento
con distintos colores políticos a los
que en realidad tienen.

Análisis de la Directiva.

Duranistas

Rafael Bonilla Ramón Sánchez Indalecio Lizano Miguel Umaña José Mª Andrade

Menores de edad

Antonio Calvo Filadeldo Poveda Juan M. Solano José Boza Benjamín Flores Juan Abarca

Fernandistas

Manuel Barrantes Jesús Masís Felipe Guzmán Teodorico Villalobos

Extranjeros

Santiago Richimond Rafael Richimond

Ausentes

Neftalí Durán José Durán Cordero Joaquín Vargas Carvajal Juan Durán Z. José Durán Z.

Inhábiles

Arcadio Méndez R. Carlos Román Ramón Cartín

Desconocidos

Hay cuatro cuyos nombres no pu-

Protestas del Civilismo a favor del Partido Republicano

Nosotros, Jesús Masís, Manuel Benavides y Rafael Alvarado, protestamos de haber firmado la adhesión a favor del Partido Civil y declaramos que lo hicimos por circunstancias que no es del caso exponer, y que reconociendo nuestro error nos adherimos de todo corazón al gran Partido Republicano, único que hará la felicidad de Costa Rica.—Tres Ríos, setiembre 20 de 1913.

Jesús Masis, Manuel Benavides, Ra-fael Alvarado

Testigos: Adolfo Solano, Juan Mora, Raúl Mora.

Protesto de la firma que dí en fa-vor del civilismo, pues he visto que el partido que ofrece mayores garan-tías al pueblo es el republicano.-Por Jeremías Román,

Rubén Sanabria

Testigos: Adolfo Solano, Aquileo Villalobos, Víctor Amador.

Con la procacidad que los caracteriza hemos visto que los civilistas nos injurian gratuitamente llamándonos pancistas, oiga el pueblo honrado como nos tratan los propagandistas civilistas; hacemos constar de una vez por todas que siempre hemos sido republicanos y que nuestro voto será para Máximo Fernández.

Por Reyes Masís y José María Molina,

C. Mora Coto

Con sorpresa he visto que los civi-

listas en su pasquín han tenido el atrevimiento de herir mi persona diciendo que padezo de enajenación mental. Esos son los que hoy bus-can al pueblo para después vilipen-diarlo. Atrás caiumniadores.

Juan R. Molina

Tres Ríos, 19 de setiembre de 1913.

Valiosas adhesiones

Nosotros, Vicente Matamoros, Honorio Masís, Noé Quirós, Manuel Durán, Carlos Durán Méndez, Teodosio Fernández y Rafael Cruz, en vista del fracaso del duranismo y del civilismo hemos decidido adherirnos espontáneamente al Partido Republicano que lleva como abanderado al eminente hombre público Máximo Fernández.

Vicente Matamoros, Honorio Masts, Noé Quirós, Manuel Durán, Car-los Durán Méndez, Teodosio Fer-nández, Rafael Cruz.

Me adhiero al gran Partido Republicano.—Por Joaquín Torres,

C. Mora Coto

Me adhiero al Partido Republi-

José Joaquin Quesada

Contra-protesta

Nosotros, Felipe Guzmán y Teo-dorico Villalobos, protestamos de haber sido mañosamente engañados por los civilistas y recapacitando he-mos visto más conveniente abrazar con entusiasmo nuestras antiguas filas.

Felipe Guzmán, Teodorico Villalobos

Testigos: Adolfo Solano, Ismael Torres.

Aclaración y adhesión valiosa

Nosotros, Juan y Fermín Flores e Ignacio Arronez, no somos neutra-les como dice «Regeneración», sino que somos republicanos convencidos y que daremos nuestro voto por el eximio don Máximo Fernández. Cons-te así.

Aclaración

Hago constar que no soy duranis-ta como lo afirma «Regeneración», sino que soy fernandista y que lo tengo a mucho honor.

PROTEST

Adhesión

Hago constar que desde hoy me declaro soldado del Partido Republi-cano, porque estoy convencido de que en él militan los hijos del pue-blo que sólo quieren la felicidad de Costa Rica.—San José, 22 de se-tiembre. José Espinar

Testigos: Tomás Cantillo, F. Var-gas R.

Aclaración

Aclaración

Confieso mi debilidad de haber asistido a la ovación duranista de Cartago, llevando como tiquete, la divisa de ese nefasto circulillo, pero manifiesto con toda la energía de mi conciencia, que yo no he firmado ninguna protesta separándome de las filas de la Democracia ni he autorizado la firma que aparece en el simulacro de Directiva de Alajuela, que publican los señores de la Argolla. Es por lo tanto un abuso incalificable el que cometen, al hacerme aparecer como tránsfuga de un Partido honrado, que tiene por Jefe al hombre que más patriotismo ha manifestado en Costa Rica en estos úl-

timos tiempos y el único que podrá hacer la felicidad del país. Yo soy republicano porque quiero a mi Patria y desprecio cualquier granjería por conseguir su engrandecimiento y mi voto será para el Licenciado Fernández. B. Romero

Testigos: C. Calvo Fernández, Gabriel Ugalde.

Enérgica aclaración de uu buen republicano

En el órgano oficial del llamado Partido Unión Nacional, descaradamente se me hace aparecer como vocal, de la Directiva de Cirrí de Grecia.

En todo tiempo he sido republicano y lo seré por entender que ese Partido es el único en Costa Rica de verdaderos ideales y mi voto no puede ser para otro ciudadano que para el ilustre Licenciado don Fernández que desde hace veinte años viene luchando con inquebrantable tesón, para conseguir las más ampijas libertades para los costarricenses.

Y para que conste, firmo con tes-

tigos en Cirrí de Grecia a 21 de se tiembre de 1913. Eliseo Valenciano

Testigos: C. Rojas Gagini, Beli sario Rojas B.

Contra-protesta

Comprometido por insinuaciones de amigos, protesté en un momento de ofuscación a favor del duranismo, pero convencido de que es el único partido que representa los ideales del pueblo es el gran partido republicano que proclama la candidatura del Lic. don Máximo Fernánpez, contraprotesto de la firma que dí y declaro que seré republicano firme y que el 7 de diciembre daré mi voto por el Lic. Fernández que es la encarnación de la democracia y salvador de las libertades patrias.—Concepción del Naranjo, setiembre 21 de 1913, Dantel Chinchilla S.

Dantel Chinchilla S.

Testigos: P. T. Sáenz, José Es-pinosa M.

El comerciante que anuncia sus ne-gocios en EL REPUBLICANO tiene asegurado el éxito.

erario no anda muy abundante por ahí, y sin medio circulante, un Partido como ese no puede vivir

El duranismo ha desalojado por completo las plazas de Alajuela, el Guanacaste, Puntarenas y Limón, donde tan sólo flamean banderas azules y rojas, y ha reconcentrado todos sus esfuerzos en el cantón central de aquella provincia y en Cartago.

Después de una lucha formidable han caído Pacaca y Aserrí, las únicas dos fortalezas del Olimpo. En Desamparados y en San Isidro de San José, el doctor ha pasado como una leve nubecilla por el inmenso cielo azul. En el cantón de Puriscal, tan sólo en el centro se advierte algún duranismo. Lo mismo sucede en Santa María y San Marcos de Tarrazú.

El desamparo en que han dejado los pocos lugares en que en un principio imperaron, demuestra cuán alicaídos y desalentados están nuestros adversarios. La lucha ahora está empeñada entre Fernández e Iglesias. El Olimpo se está liquidando a ojos vistas. La expedición a Alajuela es el último esfuerzo, la postrer convulsión. Para caer de una manera airosa, como los gladiadores en el circo, quieren acumular en la ciudad del Erizo todos sus elementos y entrar luego en ella en vistosa cabalgata. En esta cabalgata no formarán ni un centenar de jinetes de la propia Alajuela, sino honorables caballeros de la Liga Pacaqueña y de otros lugares. He aquí descifrado el misterio de la ida a caballo del doctor Durán y su comitiva desde San José hasta Alajuela.

Esta manifestación le dará a la marrana verdi-blanca unos cuantos días más de vida. Después de esta inyección de suero vital, el animalejo recaerá de nuevo, y se acostará para no levantarse más.

Fenómeno curioso: en tanto que agoniza el duranismo, Iglesias parece que quiere soltar los cordones a la bolsa de los doce años, en un esfuerzo supremo para alcanzar a don Máximo que se ve a lo lejos en la pista política montado en su glorioso caballo blanco devorador de distancias. Comisiones civilistas principian a recorrer los pueblos de la provincia de San José, y se anuncia la aparición de un diario rojo. Por otra parte, el Candidato Civil picado por nuestro editorial de los «Tres Chances», se dispone a hacer una jira por los pueblos de San José.

No sabemos a qué quiere ir don Rafael a Desamparados, donde —según su propio periódico *Regeneración*—no tiene más que 125 partidarios en todo el cantón; ni a Aserrí, donde cuenta con media docena de «admiradores», ni a Escasú, donde no tiene arriba de cien, ni a Pacaca ni al Puriscal, donde la funesta «escobilla» roja desapareció hace tiempos en la época de las quemas. Probablemente su pensamiento es aprovecharse de la liquidación del Olimpo, para comprar a bajo precio la tercerilla que queda en el mercado.

El hecho es que Iglesias, que hasta la fecha ha gastado con mucha parsimonia, quiere arruinar a don José y a sus viejos satélites en los dos meses que faltan de lucha.

Bien está que en alguna forma le devuelvan al pueblo lo mucho que le arrebataron en doce años de continuas exacciones.

La riqueza mal habida, se disipa en las manos. Los dineros del sacristán, como dice el sabio proberbio castellano, cantando se vienen, cantando se van. La Providencia reanima el fuego de la ambición en el alma de los déspotas, y los conduce, a los unos, como a Sturbide y Walker, a morir en una playa desierta intentando recuperar el Poder, y a los otros, como a don Carlos de Austria y a Castro, a gastar el fruto de sus rapiñas en desgraciadas intentonas. Rafael Iglesias y el Olimpo, están en este momento arruinándose para recuperar la Presidencia, y como uno y otro representan la codicia de determinado grupo social, se afanan en alcanzar un bien que sólo es patrimonio del pueblo y que no debe ser jamás el saciadero de los apetitos de un círculo sino la fortuna de todos.

La Nación no es una finca para inscribirla en el registro como propiedad de Iglesias o del Olimpo. Conténtese Rafael Iglesias con los doce años de gobierno en que, habiendo encontrado el país rico y boyante tras la administración fecunda y próspera del General Soto, la dejó exhausta hasta el extremo de que a últimas fechas no había ni dinero para pagar a los empleados; conténtese también el Olimpo, con sus ocho años de dilapidaciones, desde la transacción hasta el establecimiento del verdadero régimen republicano, que vino a salvar al país del terremoto económico de don Cleto; y uno y otro, dejen a Costa Rica en manos de su futuro y legítimo gobernante, de Máximo Fernández, del que no la ha hecho violentamente suya, por medio de un suegro complaciente, ni la ha comprado como a una esclava en el remate de una transacción ignomi niosa, sino del que ha alcanzado en veinte años de lucha tesonera por las libertad, el derecho de llamarse «fiel guardián y conservador de los prestigios de un pueblo y de una raza», «paladín de la Democracia» v «caudillo de los desheredados».

URSUS

NUPCIAL Floración desonrisas

El domingo último se celebró, en casa de la señora doña Beatriz Castro, situada en San Francisco de Mata Redonda, el desposorio del señor don Salomón García, con la simpática señorita Angelina Chaves Monge, quienes después de la ceremonia supieron agasajar a todos los convidados, con magnificos tosteles, y exquisitos helados.

Fueron apadrinados por el Lic. don Paulino Castro, y señora doña Oliva Mora de Castro, don Modesto Tijerino, y la señorita Claudia Calderón.

derón.

Felicitamos a los nuevos contra-yentes, y les deseamos una intermi-nable luna de miel.

El hogar de nuestro distinguido amigo y copartidario Dr. don Gonzalo Fernández se revistió ayer de gala para recibir entre músicas y flores una hermosa republicanita que la sabia Providencia le envía para su completa felicidad.

Trasmitimos a los esposos Fernández la alegría inmensa que hemos recibido por tan grata aneva y hacemos votos porque una aureola de venturas y de gloria rodee eternamente el porvenir de ese tierno angel, que hoy hace en aquel tranquilo hogar, las delicias de sus amantísimos papás.

Los dineros del sacristán... Saludo al Caudillo Los mendigos

Después de once días de ausencia, hoy llega a la Capital el hijo predilecto de la Patria, Máximo Fernández. Viene de Guanacaste. Trae su noble frente tostada por los

soles de aquella hermosa región costarricense, y el corazón conmovido aun por las demostraciones de cariño de que ha sido objeto en todas partes.

Su jira ha sido un paseo triunfal. No iban delante de él los trompeteros de «Aida» con sus trompetas de plata, ni las des-enfrenadas Walkirias de Wagner en sus corceles de fuego, ni los heraldos de roja dalmática, ni el ex-corneta de Iglesias con su cornetín anunciador de hondas nostalgias e insaciables ambiciones; iban tan sólo pregonando su llegada, sus altos hechos y sus resplandecientes virtudes. En Puntarenas, en Nicoya, en Filadelfia, en Santa Cruz, en Liberia, en Bagaces y en las Cañas, enormes multitudes han saludado su paso, las mujeres y los niños se han agolpado para verlo y aclamarlo, y doquiera manos entusiastas lo han cubierto de flores.

Desde que llegó a Puntarenas, don Máximo ha recorrido una senda florida y ha pasado bajo arcos de triunfo, escuchando por doquier vivas y aplausos. Viene sin duda con el corazón henchido de noble júbilo, dispuesto a resistir con firmeza de roca los rudos ataques de sus enemigos, más furibundos a medida que se aproxima la hora en que definitivamente verán por tierra sus mezquinas esperanzas.

Bienvenido sea el Lic. Fernández a esta ciudad, donde palpitan tantos corazones republicanos que lo aman por su modestia y por su inquebrantable firmeza de que ha dado muestra en defensa de los intereses y de las aspiraciones populares. Cubramos de flores su senda, y aclamémoslo con toda nuestra alma, como nuestros padres aclamaron a los fundadores de la República. El es el paladín de nuestros derechos, el brazo fuerte de la libertad, y mientras ese brazo sostenga la bandera azul, el pueblo será grande y respetado.

himno Republicano

Salve, apóstol ferviente y sincero, de los altos y nobles ideales, del sentir de los pueblos, vocero, portavoz de las ansias sociales.

Costa Rica feliz te saluda bajo el ancho zafir de los cielos, todo un pueblo te aclama y te escuda porque llenas sus santos anhelos.

Donde quiera que vas, nuestras gentes, honorables labriegos felices, tus palabras escuchan fervientes porque es siempre verdad lo que dices.

Perseguido por gentes mezquinas que te insultan con rabia procaz, tú predicas las santas doctrinas del honor, del trabajo y la paz.

¡Soy fernandista! De San Mateo

Soy fernandista porque amo a mi patria fielmente.
Yo sería civilista, pero soy enemigo de la tiranía.
Yo sería duranista, pero no convergo con las promesas del Olimpo. Soy fernandista, porque se defender los derechos del pueblo trabajador. Un propagandista pagado por el Gobierno

El doctor Narciso Barberena, El doctor Narciso Barbereua, a quien por inconsecuencias del señor Presidente hemos tenido que soportarlo durante todo su Gobierno como Médico del pueblo de este circuito, ha abandonado en estos últimos días su misión para dedicarse a la propaganda en favor de Yglesias. Está bien que esto lo hiciera hace cuatro años cuando don Cleto era también civilista, pero nos resistimos a creer que don Ricardo tolere esta parcialidad de uno de sus empleados. Para que no se diga que hablamos así a humo de pajas cito a los testigos Gregorio Castro y Horacio Alvarez a quienes el doctor Barberens, el domingo próximo pasado trató de conquistar para la causa del absolutismo simbolizada por Yglesias. Los testigos citados pueden dar pie a la información que debe levantarse a dicho Doctor.

Corresponsal Republicano Syy fernandista, porque se defender los derechos del pueblo trabajador.

Yo sería civilista, pero no quiero que vuelva el palo a los cuarteles.
Yo sería duranista, pero aborrezco de muerte a los vagos de leva.
Soy fernandista, porque mi deseosa que Costa Rica continúe libre.
Yo sería civilista, pero recuerdo los ultrajes que le hicieron a Monje Reyes en tiempo de Iglesias.
Yo sería duranista, pero veo que el duranismo va apoyado por todos los dueños de hacienda, y ya veo por dónde van las ideas de ellos.
Soy fernandista, porque me siento orgulloso en decirlo.
Yo sería civilista, pero no convengo con la ambiciones de Iglesias.
Yo sería duranista, pero veo poco más o menos cual sería la administración de Durán si por desgracia llegara a la Presidencia.
Soy fernandista, porque todo mi pueblo lo es.
Yo sería civilista, pero no quiero ver a todo extranjero metido en el país.
Yo sería duranista, pero no quiero ver a los pobres trabajadores ganando 50 centimos al día.
Soy fernandista, porque nunca podría ser contrario a un hijo de mi mismo pueblo.

Corresponsal Republicano

Luctuosa

Con pesar consignamos hoy el fa-llecimiento del joven Gordiano Poli-naris ocurrido ayer en esta capital. Al comunicar tan infausta noticia, damos el más sentido pésame a sus familiares y en especial a su queri-do hermano don Victor amigo nues-tro quien llora esta pérdida con el más hondo y santo de los dolores. Paz a sus restos. Curridabat, 19 de setiembre de

políticos

Busca la arena el Olimpo des-

Baja su copete verde se echa Baja su copete verde, se echa sobre las espaldas el morral de burdo cáñamo, toma el bordón del mendigo y toca a la puerta de los viejos robles del republicanismo, crevendo que están carcomidos—en sus veinte años de arrogancia majestuosa — y sufre sexagésimo fracaso.

Implora votos la ambición bas-tarda. Cesa la vanidad. Capitula

Implora votos la amoicion bastarda. Cesa la vanidad. Capitula el orgullo.

Desciende el pavo—engreído en su plumaje—hasta la fuente que cruza cristalina la parcela que honrada se adquirió y honrada se conserva y pretende endodar con sus patazas la única heredad de que no se hace escritura pública, porque el Registro existe en el alma de los pueblos con inscripciones imborrables que no se hipotecan, que no se compran, que no se venden, que no se alquilan, que no se subastan, que no se permutan.

Es por eso que el valiente republicano don Pedro Sandoval, contesta altiva y noblemente la siguiente carta del doctor Durán.

San José 18 de agosto de 1913. Señor don Pedro Sandoval

Los Angeles de Atenas. Muy estimado señor y amigo:

Tengo especiales recomenda-ciones de amigos de esa jurisdic-ción para que me dirija a Ud. excitándolo a que coopere con su excitándolo a que coopere con su valiosa influencia al triunfo del Partido que proclama mi Candi-

Me anima, al tomarme esta li-bertad, la confianza que me han inspirado siempre los hombres de carácter y que siempre han esta-do al servicio de las causas hon-radas y verdaderamente popula-

Por los informes que Ud. debe Por los informes que Ud. debe haber recogido, por los periódicos que ha leído y por las muestras que tiene en su propio pueblo, habrá visto que en el Partido «La Unión Nacional» se encuentas personas de verdadera honradez y laboriosidad, elementos que en épocas pasadas han prestado sus servicios a la Patria ocupando escogidos puestos en los pando escogidos puestos en los que han demostrado su talento y aptitudes, pues han dejado instiaputuces, pues nan dejado nisti-tuciones que hoy son el orgullo de los buenos ciudadanos. Al la-do de estas personas es mi deseo que trabaje Ud. para bien del país y de los intereses de su loca-lidad.

En espera de una satisfactoria contestación me suscribo de Ud. su atto. y seguro servidor,

CARLOS DURÁN

Atenas, 18 de setbre. de 1913.

Señor doctor don Carlos Durán

San José

Muy señor mío:

Contestando su estimada carta de 18 del mes próximo pasado, en la que se sirve insinuarme que trabaje por su candidatura al la-do de elementos que han ocupado puestos en épocas pasadas en los que han demostrado su talento y aptitudes, debo manifestarle que, en realidad—haciendo memorias en realidad—haciendo memorias de nuestra pasada y fresca historia—recuerdo a Ascensión Esquivel, Cleto González Víquez, etc., elementos a los que Ud. se debe referir, por lo que me declaro decidido partidario de la causa republicana que postula la candidatura del modesto ciudadano Máximo Fernández.

Soy de Ud. muy atento y seguro servidor,

guro servidor,

PEDRO SANDOVAL

DON MAXIMO EN SAN JOSE

Entusiasta recibimiento

Desde muy temprano ya se vefa la estación del Pacífico repleta de gentes de todas clases, de caballeros, artesanos, señoras y señoritas que esperaban ansisoso la llegada del caudillo republicano para saludarle por su brillante jornada realizada en las provincias de Puntarenas y Guanacaste.

Bastó el solo aviso de que Máximo Fernández llegaba hoy en el tren ordinario acompañado por su comitiva, para que el pueblo se desbordara de entusiasmo y acudiera a recibirle entre vitores y acuadiera a recibirle entre vitores y aclamaciones.

recibirle entre vitoros y aclamaciones.
Grupos inmensos de republicanos iban y venían, todos satisfechos y sonrientes ostentando en sus pechos la divisa szal y disputándose el homor de ser los primeros en estrechar la mano leal del Jefe del Partido.
Sin alardes de fuerza, sin pretender hacer hoy una manifestación rimbombante, sin banderas, sin carrozas de flores, sin ridículas ostentaciones, sin aparato alguno, se reunieron 2000 republicanos de buena voluntad en la estación del Pacífico para recibir como simple particular al Jefe del Partido Republicano Licenciado don Máximo Fernández.
Los hombres que militan en el Partido Republicano saben que el Patellón Azul es la representación del país entero, y consideran inútil y hasta ocioso hacer a cada paso gala de sus fuerzas y alardear de su gran poder realmente firme y efec-

tivo, cuando en la conciencia de todo el mundo está que el Partido
Republicano es Costa Rica en su
inmensa mayoría.

Por fin a las 4 y media se percibió
cercano el zit-zat producido por la
locomotora y la numerosa multitud
republicana cubría toda aquella ancha avenida tremolando en sus manos los alegres pañuelos azules con
los que le daban la vienvenida al
ilustre viajero.

A los pocos momentos penetraba
en el patio de la estación el majestuoso tren, con su andar imponente
y los vivas y aclamaciones repercutian en aquel recinto como muestra
de regocijo y alegría.

Imposible sería bosquejar en estos
momentos el delirante entusiasmo
que el pueblo republicano allí congregado demostró, tan pronto como
el Licenciado Fernández puso su
planta sobre la tierra firme y republicana de la capital.

Por no interrumpir el curso de nuestro diario, dejamos para la edición de mañana, la crónica detallada de este hermoso recibimiento que
el pueblo de San José realiza espontáneamente a la llegada del Licenciado don Maximo Fernández.

Entre demostraciones de júbilo y
vivas incesantes fueron sus amigos
acompañándole hasta su casa, donde participamos del grandioso triunfo que el Jefe Republicano acaba de
obtener en las regiones guanacastecas.

manifestar que don Rodolfo Lara Iraeta, don Roberto Troyo, don Juan Rafael Casasola, don Gonzalo Poveda y don José Luis Zúñiga, que Poveda y don José Luis Zúñiga, que aparecen como menores en el Zarandeo de la Directiva Central del Partido Unión Nacional que se publicó en El Republicano de ayer, son mayores de edad y ciudadanos en el uso de sus derechos; y que don Jorge Escalaute Fernández es ciudadano costarricense y no extranjero como equivocadamente se dice, confundiéndolo con otro Fernández Escalante, que si es extranjero. Hacemos estas aclaraciones espontáneamente, porque somos amigos de la verdad y no queremos cargar en cuenta al duranismo, ya abrumado por el peso de su gran chamarra, forros que no lo son.

Dos adhesiones

Desde este momento me declar partidario del Lic. don Máximo Fer nández, y prometo trabajar con em peño por la noble causa Republicana —San Cristóbal de Desamparados.

José Brizuela

Testigos: Próspero Abarca M. y Antolín Esteban.

Amigo como el que más de militar en las buenas causas, me declaro partidario de la causa republicana, y el 7 de diciembre próximo daré mi voto por el Lic. don Máximo Fernández.—San Cristóbal de Desamparados.

León Brisuela

Testigo: Próspero Abarca M.

Abel Matias Porras

El cantón de Alajuelita es republicano

La directiva duranista es una falsedad

La noble causa fernandista se impone a los honrados campesinos

Analizada ligeramente por nosotros la Directiva de Alajuelita del Partido Diractiva de Alajuelita del Partido Diracitisa encontramos varios nombres que no deben por ningún concepto contarse como adeptos al Olimpo por las razones que exponemos detalladamente.

También hicemos constar que de esa misma directiva y por voluntad propia han protestado algunos individuos que vinieron a engrosar a nuestras filas y cuyas protestas acompaño para su publicación.

Retamos a los duraznos a que pesen y analicen la nuestra, con toda mesura, para que se convenzan de que nosotros los republicanos, somos firmes y amantes de nuestra magna idea, y que el triunfo que nos proponemos en esta contienda conquistar, no nos lo frustran por más contubernios que tengan los verdes y los rojos en unánime comsorcio.

Las siguientas firmas son las que duranista que en hoja suelta han editado en La Imprenta Moderna. Juan Retana M. Es menor de edad. Sabas Chinchilla. Está actualmente encausado.

Rosalfo Carrera. No está naturalizado.

Andrés Madrigal, Es desconocido.

encausado.
Rosaifo Carrera. No está naturalizado.
Andrés Madrigal, Es desconocido.
Aquilino Retana C. Menor de edad.
Constantino Gómez. Menor de edad.
Adán Retana. Menor de edad.
Adán Retana. Menor de edad.
Aurelio Ghinchilla. Republicano.
Juan Mora S. Vecino de La Garita.
Roberto Benavides. Republicano.
Francisco Valverde. Neutral.
Jesús Fanentes. Recublicano.
Dolores Delgado. Vecino de Escasú.
Francisco Mora. Republicano.
Coillermo Fonseca. Vecino de San
Ignacio.
Leonerdo Rodríguez. Vecino de Dota
Juan Fuentes. Republicano.
Aquiles Retana. Es menor de edad.
Luis Piedra C. De filiación Civilista.
Ramón Hidalgo. Está repetido.
Aníbal Rojas. Menor de edad.
Rafael Rojas. Neutral.
Ramón Gomez Ch. Menor de edad.
José Hidalgo V. Republicano.
Salvador Badilla. Neutral
Tobías Soto Loría. Desconocido.
Vicente Salzara M. Republicano.
Adolfo Segura. Desconocido.
Lidefonso Benavides. Republicano.
Ramón Hidalgo G. Repetido.
Carmen Gamboa. Republicano.
Santiago Mora C. Menor de edad.
Eliseo Chinchilla G. Republicano.
Ramón Gómez Ch. Menor de edad.
Eliseo Chinchilla G. Republicano.
Remón Gómez Ch. Menor de edad.
Eliseo Chinchilla G. Republicano.
Remón Gómez Ch. Menor de edad.
Eliseo Chinchilla G. Republicano.

Así como esta son todas las directivas que publica el duranismo en los pueblos de la Republica, quedando siempre por embaucador y mentiroso, pues con exageradas listas de nombres supuestos quieren engañar los pueblos imponiéndoles una fuesta candidatura que ningún costarricense de vergüenza debe militar en ella.

Protestas del duranismo a favor del Partido Republicano

Yo, Félix Cambronero, vecino de Alajuelita, hago constar: que habiendo dado la firma por el doctor Durán, hoy, me arrepiento de esa grave falta cometida en contra de la Patria y arrepentido la retiro, yendo a cobijarme bajo el hermoso pabellón azul donde militan los honrados hijos de la clase obrera y del pueblo costarricense.

Por lo tauto protesto del Olimpo y soy uno de los leales republicanos que trábajarán por el triunfo del Licenciado Máximo Fernández.

Alajuelita, setiembre 21 de 1913.

Félix Bambronero

El abuso de confianza que los propagandistas del doctor batea hicieron conmigo incluyendo mi nombre en el número de sus adeptos, me obliga a recriminarlo, por lo que públicamente les llamo icínicos! Yo, soy y seré republicano, pues no puede un hijo del pueblo estar con los que siempre fueron encarnizados enemigos de la clase humilde y trabajadora.

Yr a mendigar los votos del campesino, es ir a denigrarlo y ofenderlo.

IViva Máximo Fernández nuestro Jefe y Caudillo!—Alajuelita, setiembre 21 de 1913.

Ildefonso Benavides

Acogiéndome a esta valiente frase «de que el pueblo debe confundirse con el pueblo», me separo de vuestro bando olímpico y funesto para la clase trabajadora de Costa Rica y ansioso de libertad, de cultura y de progreso, voy donde los míos, que se cobijan allá en sus tiendas azules, donde se respira el ambiente de paz y de trabajo, y empuñando una bandera azul me enfrento a los concul-

cadores de nuestros derechos que lo fueron. Durán, González Víquez y Rafael Iglesias para decirles: paso al nuevo republicano que se aparta de vosotros para confundirlos como execrables enemigos de todo el pueblo de Costa Rica.

Protesto de vosotros por malditos, y me voy con los de biusa y chaqueta, con los nuevos regeneradores de nuestra amado y bien querido país. Alajuelita, setbre. 21 de 1913.

Como honrado ciudadano que soy,

Como honrado ciudadano que soy, como buen patriota amante del terruño, tengo que ser republicano y ostentar en mi pecho esa enseña gloriosa, por la que murieron tantos varones ilustres en su defensa.

Hoy está el triunfo asegurado por el catadillo Lic. don Máximo Fernández, defensor de las clases humildes, y Jefe de la agrupación más numerosa que se llama Partido Republicano, y serfa indigno que un hijo del pueblo diera su voto por un médico ambicioso y visionario, y abandonara a los que llevan mi propia sangre.

gre.

Jamás! Protesto del Olimpo, los rechazo con indignación, y me acojo al glorioto pabellón azul, símboio de Paz, Trabajo y Libertad.-Alajuelita, setiembre 21 de 1913.

Maximino Cambronero

DIRECTIVA GENERAL **DEL PARTIDO REPUBLICANO**

Nosotros los suscritos, nos reunimos para organizar la Directiva General del Partido Republicano, y nos proponemos trabajar con toda fe por el triunfo del Lic. Máximo Fernández para Presidente de la República en el próximo período, triunfo que está garantizado y asegurado por la numerosa agrupación republicana que se compone de las dos terceras partes del país. Constituídos en asamblea, la Directiva queda integrada en la forma abajo expresada:

Presidentes Honorarios

Presidentes Honorarios

Don Jesús Mora E.

Andrés Carbonero

Rafael Chinchilla G.

Ramón Solano R.

Ramón Chinchilla A.

José Mª Chinchilla A.

Rosario Agüero

Rafael Vargas

Ramón Gamboa

Salvador Salazar

Joaquín Chinchilla

Carmen Gamboa

Rafael Chinchilla M.

Alejandro Zúñiga

Damián Elizondo

Federico Chavarría

Presidentes Efectivos

Don Arturo Solano H. Guillermo Mora

Jefes de Propaganda

Don Rafael Mesén

Felipe Castillo

Malaquías Hidalgo

José Solano H.

Jacinto Agüero

Moisés Benavides

Vice Presidentes

Vice Presidentes

Don José A. Rojas

José de la Rosa Gamboa

Ismael Benavides

Segundo Benavides

Alejo Arias

José Rodríguez

Ramón Jacinto Retana

Tobías Gamboa

Teófilo Barrantes

Belisario Valverde

Antonio Carbonero

Federico Chinchilla

Nicolás Fallas

Baltasar Amador

Auditores

Don Jesús Mesén

> Joaquín Quesada

> Jesús Solano H.

Prosecretarios

Don Norberto Badilla

Ricardo Quesada

Cirilo Quirós

Guillermo Avila

José Pérez

José Mª Agüero

Ramón Mora

Ramón Gómez

Rosendo Chinchilla

Don Augusto Calderón

Rafael Mora Ch.

Luis Badilla

Esteban Sánchez

Gamaliel Valverde

Rogelio Chinchilla

Rafael Rojas
Silvestre Agüero
Canuto Quesada
Juan Calderón
Francisco Mora F.
Indalecio Mora
Rafael Chinchilla R.
José Vargas
Leopoldo Pérez
Antonio Pérez
Antonio Pérez
Malaquias Mesén
Isidro Mora
Napoleón Retana M.
José Chinchilla C.
Enrique Fuentes
Fermín Badilla
Jesús Corrales
Gabriel Chinchilla Ch.
Aureliano Fallas
Santos Echavarría
Benjamín Fallas
Rafael Arias
Pablo Fallas
Ramón Valverde M.
Albertano Calderón
Vicente Chinchilla B.
Bruno Solano
Delfín Monge
Toribio Retana
Dimas Umaña
Juan Umaña
Juan Agüero M.
Estamislado Valverde M.
Ramón Retana
Miguel Castillo
Julio Castillo
Benjamín Mora
José Chinchilla A.
Lesús Agüero

Benjamín Mora
José Chinchilla A.
Josús Chinchilla A.
Josús Galiero
Jesús Fallas D.
Augusto Fallas D.
Augusto Fallas
Antolino Hernández
José Mora G.
Filadelfo Carbonero
Félix Carbonero
Antonio Mora D.
Pablo Chinchilla
José Ma Chinchilla
José Mora B.
Tomás Hernández
José Wargas
Teófilo Avila
Francisco Mora F.
Marcelino López
Ismael Calderón
Jesús Chinchilla C.
Grillermo Chiuchilla C.
Antonio Mora R.
Manuel Morales
Juan Badilla
Julián Badilla S.
Antonio Mora R.
Manuel Morales
Juan Fuentes M.
Antolín Mesén
Marcelo Rivera
Agapito Vega
Cruz Madrigal
Pedro Hidalgo V.
Juan Monge G.
David Mora V.
Juan Calderón E.
Rafael Sánchez
Ignacio Agriero
Alejandro Mora

Rafael Sanchez
Ignacio Agiero
Alejandro Mora
Simón Mora
Rafael Mora Q
Eulogio Castro
Manuel Castro
Leopoldo Gómez
Juan Mesén F.
Rafael Zúñiga
Jeremías Jiménez
Gerardo Durán
Juan Hesén F.
Alfael Zúñiga
Jeremías Jiménez
Gerardo Durán
Juan A. Durán
José Hidalgo V.
Alberto Retana
Ramón Retana A.
Salvador Hidalgo Simón Rodríguez
Rafael López
Sinforiano Valverde
José Mª Chinchilla
Indalecio Sánchez
Carmen Gómez
Juan Gómez C.
José Mª Mesén
Augusto Agüero
Antonio Salazar
Vicente Salazar
Antonio Avila
Joaquín Avila
Román Sánchez

Joaquin Avila
Román Sánchez
Filadeifo Díaz
Juan M. Fallas
Rafael Fallas M.
Telésforo Sánchez
Francisco Chinchilla B.
Miguel Hidalgo B.
Miguel Benavides R.
Napoleón Mesén
Julián Chinchilla
Cecilio Vargas
Avelino Mora
Joré Mora R.
Tomás López
Tobías Solano
Martín Arias V.
Eliseo Arias V.
Celmente Arias V.
Pedro Barrrantes
Roberto Benavides
Eliás Jiménez
José Fuentes F.
Ramón Gamboa Ch.

Don Salvador Gómez

Juan Gómez Ch.

Julio Gómez Ch.

Antonio Chinchilla G.

Santiago Mena

Froilán Chinchilla M.

Urbino Chinchilla M.

Urbino Chinchilla M.

Jurino Chinchilla M.

Jurino Chinchilla M.

Juan R. Chinchilla

Aurelio Chinchilla

Próspero Chinchilla

Manuel de J. Mora

Timoteo Mora

Zacarías Mora B.

Celso Mora G.

Ramón Valverde

Don Rafael S. Chinchilla V.

Eliseo Calderón G.

Buenaventura Carbonero

Juan P. Carbonero

Pedro Chavarría H.

José Carbonero Ch.
Gerardo Zúñiga

Teodorico Benavides M.
Bartolomé Chinchila A.

Cerlindo Retana
Rafael Mora C.

Miguel Benavides
Felipe Solano

Pablo Monge
Manuel L. García

Ramón Mora

Crisanto Cedeño

Don Juan Peñaranda

Juan Hernández

Enrique Cedeño

Jeremías Cordero

Francisco Calderón

Pedro Torres

Guillermo Corrales

Carlos Ramírez

Pablo Ramírez

Francisco Mora R.

Vicente Arias R.

Jesús Corrales

Benjamín Badilla Ch.
Ildefonso Benavides

Francisco Mora R.

Liborio Monge

Jerónimo Cervantes

Pastor Ortegá

Partido Republicano

tos de la causa a la grandiosa reunión que se verificará el próximo viernes 26 de setiembre, a las 7 p. m., con asistencia del Jefe y Candidato del Partido, Licenciado don Máximo Fernández, quien dará cuenta de

Si el tiempo lo permite, habrá desfile hasta la Plaza de la Fábrica. Las Filarmonías de San Rafael de Cartago y. del Zapote, tocarán la

En caso de lluvia, la reunión se verificará directamente en el Circo Teatro, que ha sido contratado para el efecto.

San José, 23 de setiembre de 1913.

A través del país El Duranismo

De San Pedro de Poás

Las cosas que ocurren en este puedo causan la indignación de todos
aquellos hombres que han vivido
hasta hoy apartados por completo
de la la lucha política empeñada en
todo el país. Un hecho sucedido el
domingo pasado en San Pedro de
Poás, en el cual es protagonista
principal un Ministro del Señor, me
boliga a protestar ante mis conciudadanos católicos como yo, para que
me secunden en esta tarea de desenmascarar a los falsos apóstoles,
Un sacerdote apellidado Valenciano llegó a esta con el pretexto de Las cosas que ocurren en este pueblo causan la indignación de todos aquellos hombres que han vivido hasta hoy apartados por completo de la la lucha política empeñada en todo el país. Un hecho sucedido el domingo pasado en San Pedro de Poás, en el cual es protagonista principal un Ministro del Señor, me obliga a protestar ante mis conciudadanos católicos como yo, para que me secunden en esta tarea de desenmascara a los falsos apóstoles.

Un sacerdote apellidado Valenciano llegó a esta con el pretexto de bendecir la Casa Cural que se inaugaraba dicho día y al mismo tiempo de tomar parte en la propaganda política. En efecto, desde buena mainan, estaba nuestro hombre nervicso, esperando la comisión republicana que debiera llegar a las 9 como de costumbre.

Tan pronto como llegaron los delegados republicanos, nuestro presentante del Divino Maestro que predicaba la confraternidad y la buena doctrina, se trepa en la tribuna roja y llamando a sus partidarios rojos también (aunque pocos) comienza a vociferar y a lanzar insultos descomedidos contra los vecinos de aquí que con orguilo ostentan la divisa republicana, y con una acti tud poco digna y recomendable para un discípulo de Jesús lanzaba frases hirieartes al caudillo republicano, tanto que no faitó el canto de una perra chica para que ese candente orador promoviera una colisión entre unos y otros.

Estos hechos en un pueblo civilizado y por ende católico desdice mucho de los titulados Pastores de almas y predicadores del bien general, que amparados por el hábito de que van revestidos vienen a traer la discordia entre los honrados y pacíficos labriegos y a sembrar el odio personal con esa inquina política que demuestran hacia los que no comulgan en su credo.

Un verdadero caos, nos espera si el señor Obispo no toma cartas en el asunto, prohibiendo terminantemente a los sacerdotes se mezclen de manera directa en esta revuelta polítics. Bastante tenemos con los oradores particulares de cada bando, para que trambén nos cuelguen aho, para que trambén nos cuelguen aho, p

Correspensal

De Coronado

A pesar de habernos visitado la plaga duranista comandada por el furibundo médico y su plana mayor. este cantón sigue impertérrito en su trinchera republicana, sin perder un palmo de su terreno conquistado.

Un desastre ocurrió con la tal visita del candidato de la argolla, pues sus mismos partidarios confesaron su derrotr, recordando la manifestación republicana cuyo entusiasmo en aquel entonces fué doblemente mayor que la del olimpo.

Cuando don Máximo estuvo en Coronado, todo era alegría, regocie

Corresponsal

De Guayabo (Cantón de Mora)

(Cantón de Mora)

(Cantón de Mora)

El duranismo se desmorona en esta a pasos agigantados. En cambio el republicanismo avanza con rapidez asombros.

El pueblo como asimismo el cantón entero de Pacaca, vive ya convencido de su derrota y hay muchos duranistas que desertan de sus filas para venir a las nuestras.

El oro olímpico ha mermado en estos mercados, y al final la mayoría de pacaqueños se han decidido por renunciar y agruparse al bando azul donde militan los dignos hijos de este país libre.

La fiesta patria se celebró con mucho entusiasmo en este pueblo. A las 12 del día empezó el acto con cantos patrióticos y hermosas recitaciones por los alumnos de las escuelas, que manifestaron mucha soltura y naturalidad.

La concurrencia fue numerosa y todos salieron satisfechos del interés que para el lucimiento de esta fiesta ha desplegado la digna maestra de este plantel señorita Enriqueta Araya.

Como homenaje de gratitud y cariño, se obsequió a los niños con dulces y refrescos, en unión de sus familiares, y durante el festival, el señor don Víctor Umaña pronunció un hermoso discurso encomiando las labores y buena actitud de la Junta de Educación, siendo bastante aplaudido por todos los asistentes.

Corresponsal

De Germania

De Germania

El partido de la chancha se halla en todo este contorno en estado agónico, y los pocos que quedan, están aterrorizados al enterarse de los triunfos que en todo el país está alcanzando el partido republicano.

Ya no quedan duraznos, y con tal motivo varios guasones de por acá, están recolectando para levantarle un catafalco fuebre que consistirá en una chancha parada sobre las piernas traseras y sostenidas por las delanteras con una argolla.

Abajo, habrá una tureca sobre una batea custodiada por cuatro galos.

En el centro estará el pobre y dolorido Doctor, lamentando su derrota con una inscripción que diga: «me vengaré poniendo el interés al 10 %.

Corresponsal

Reunión y desfile

su gloriosa expedición al Guanacaste.

Vendrán de Cartago entusiastas correligionarios que quieren participar de nuestro entusiasmo y regocijo y confraternizar con nosotros.

Marcha Republicana y otros aires patrióticos. Punto de reunión, la Plaza de la Merced, frente al Club del Hospital.

Los Secretarios

gasta sin resultado sus últimos cartuchos

De San Pablo de Heredia

Un civilista en la campaña pasada, casi, casi, fernandista al principio de la actual, y por señas más seguras duranista de campanillas hoy, remitió en la semana pasada una carta a don Guillermo Petters, mandador general de la hacienda de Otto Hubbe, suplicándole que exigiera a los peones que allí trabajan se afiliaran de cualquier modo al Partido de la *Argolla*, y de no hacerlo, que fueran despedidos del trabajo, siendo éste el único medio de hacer engrosar el Partido, por el motivo de que se halla en una declarada minoría, y era preciso obligar a los peones de esa manera, infundiéndoles el terror con quitarles el trabajo.

La contestación a dicha carta aplastó al duranista de ecampanillas puesto que en la misma hay un párraio que dice: "Entre mis peones tengo siete duranistas y el resto está dividido entre fernandistas y civilistas, pero 700 manzanas de terreno que trabajar no me es posible acceeder a sus deseos, pues como verá, no puedo sostener dichos trabajos confossiete peones duranistas por las complacencias de un amigo. Yo lo que en la actualidad estoy necesitando son peones, es decir, hombres que trabajen, importándome muy poco el color políco de cada uno de ellos".

Con esto queda demostrado ante los trabajadores todos del país, la política que hacen los del Partido de «La Argolla» que no tienen ní distima ní se conduelen del dolor ajeno, quitándole el pan a un pobre campesino con el que mantiene as unumerosa prole.

Es indigna esta conducta y miscoteránesos deben protestar de ese abuso que todos los días vienen practicando en diferentes lugares.

Cómo quieren estos verdes consecuirando en diferentes lugares.

Cómo quieren estos verdes consecuirando en diferentes lugares.

Cómo quieren estos verdes consecuirando en diferentes lugares.

Cómo quieren estos apelar, para logar sus irrealizables ideas.

Enferma

Se encuentra postrada en cama, y por espacio ya de ocho meses, víctima due una grave enfermedad, la apreciable señora, doña Zolla Solano, esposa de uno de nuestros valientes y republicanos históricos, el señor don Concepción Vargas U.

IMPRENTA, PAPELERIA, ENCUADERNACION, FOTO-

La Directiva Central del Partido Republicano invita a todos los adep-

ශයන**නනනනනනනනනනනනනනනනන**නනනනනනනන CANTINA INTERNACIONAL

El aperitivo para el almuerzo o la comida y el refresco a me-dio día o la cerveza en la noche, los toma hoy todo el San José elegante en la Cantina Internacional. Es la mejor de esta ciudad, sus licores son los más finos. Está situada frente a Fortich y Spriella, al lado de la relojería de Chapatte.

ENRIQUE ROIG M.,

JOSE ROIG M.,

Basigó y Hlvarado

ALMACEN DE GENEROS Y ABARROTES

Han recibido y venden a precios sin competencia, y exclusiva-mente por mayor, Arroz, Tabaco Virginia, Gangoche, Zarazas ameri-canas, Zéfiros, Casimires ingleses, Loza, Cristalería y otros artículos.

Unicos importadores del papel para cigarrillos marca SERRANO y del afamado betún para calzado CORDIN

Fábrica Industrial de Aguarrás MARCA AGUILA

Frente a los depósitos de la Compañía Constructora Inglesa Línea férrea al Pacífico

DE VENTA EN CASA DE LOS SEÑORES CARRANZA Y BOLETTI,

L. M. CASTRO Y C3, Y PAGES HERMANOS

T. M. Ortuño & Co.

LSE LE OFRECE A UD. COMPRAR UN ATAUD?

FUNERARIA DEL SUR DE ENRIQUE AZOFEIFA

situada en la calle de la Soledad, contigua a la Plaza del Ganado. Allí encontrará usted surtido completo de ataudes, buen trato, servicio a toda hora, y economía de un veinticinco por ciento del precio que le cobren en otra parte.

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIO "NORD-DEUTSCHE" DE HAMBURGO (NORTE-ALEMANA)

Capital M. 15.000,000 Fondo total de garantía . . . M. 28.650,000 **FUNDADA EN EL ANO 1857**

ALFONSO ALTSCHUL, San José de Costa Rica.

AL "IDEAL ROOM"

Esta es, sin duda alguna, la mejor cantina por excelencia en el país, Centro predilecto de la culta sociedad josefina, tanto por sus exquisitas bebidas como por el aseo, prontitud y buen trato de sus empleados.

UNA VISITA LO CONVENCERA =

Arreglo de aceras en la capital

Gran Fábrica de Mosaicos Hidráulicos

DE JOSE MARIA CASTILLO

Para embellecer la capital con toda comodidad, se compromete a construir ACERAS poniendo los mejores PEDRINES que se fa-brican en el país, recibiendo ABONOS, ya sea por mensualidades o semanantes, entregando el trabajo a entera satisfacción del cliente. Venta de Cemento de la mejor calidad al por mayor y al me-

nudeo. Para precio y condiciones entenderse con el ingeniero

Lesmes S. Jimenez

Hemos recibido un gran surtido, principalmente de

Cebollas Luisiana, de Pastos y de Flores.

Espléndidas manifestaciones

se preparan en el GRAN DEPOSITO DE MATERIALES DE ZA-PATERIA DE ALFREDO MATA, con la llegada del nuevo surtido de

Arabians ★ Excelsior ★ Charoles ★ Titanes Glacés ★ Pieles de fantasía ★ Hules superiores * Completo surtido de artículos de sport,

todo comprado personalmente por su propietario en las más famosas fábricas de Europa y los Estados Unidos.—Háganos una visita para que aproveche los precios más bajos de la plaza.

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas.

SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

ANIBAL SANTOS

ABOGADO Y NOTARIO

¡Lo mejor de Alajuela!

Sucursal de la Joyería VENUS de Heredia, Costa Rica. Grandes exis-tencias en Librería, Papelería y Ci-garrería. Depósito permanente de especies fiscales.

AGENCIA TIPOGRAFICA

Importación directa, Ventas por mayor y menudeo. Especialidad en facturas para Pulperías, Jefaturas Políticas, Municipalidades y Juntas de Educación, etc.

Plateria de Paris

Frente a "La India"

Avenida Central

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montaduras, medallones, etc. y toda obra artística en metales finos y piedras preciosas. Siempre habrá continua existencia de joyas y obras de arte.

CONTACTO CONTACTOR

Ocasión

El señor. Manuel Santa Cruz can-sado de hacer dinero, ha resuelto vender su mina que por cierto extra-ñará a todos sus visitantes que son testigos de la realidad. Por si acaso alguno ignorara de qué mina se ha-bla, es el muy conocido y acreditado «Hotel París», situado en la Puebla, calle azul nº 4.

OCUPACION

Una persona poseída de experiencia en el ramo de agricultura y con muy buenas recomendaciones desea administrar alguna finca. En esta oficina informarán.

úmero 8 Apartado número 28
Telégrafo: LIBRERIA

Centro de suscriciones, agencias y com Librería de C. Calvo Fernández y Co

Se alquila

una hermosa y cómoda casa situada al Sur de la jardinería de Brade; consta de sala, antesala, cuatro dormitorios; un espacioso comedor y cocina, baño y excusado; está rodeada de corredores y jardines y tiene suficiente campo donde sembrar lo que se quiera con independencia del corral de gallinas.—Entenderse con José Dolores Navarro.

Contrabando de armas

Fué encontrado en Orotina en un terreno plano de 100 manzanas, próximo a la estación de La Ceiba y El Cascajal, cercado a tres hilos de alambre, con un corte de leña de 3000 a 4000 cordadas; esta propiedad se vende o se cambia por otra que esté situada en San José o en sus alrededores. Facilidad en los pagos! Informa: Ernesto Valverde, cincuenta varas al Sur de la Botica Francesa.

AGRICULTURA Y JARDINERIA EN LAS ESCUELAS

Descando favorecer y fomentar la enseñanza de la Agricultura y la Jardinería en los centros escolares de la República, y, para secundar las elevadas miras de progreso emateria de instrucción Pública del actual Gobierno, he rebajado a la mitad el precio de toda clase de sepuebe que van destinados a la enseñanza en las escuelas o colegios.

Consultas referentes a cultivos se harán gratuitamente en

EL INVERNADERO ALFREDO ANDERSON

Profesor de Jardineria del Colegio Superior de Selloritas

AVISO

Necesitan sus empresas cal de pa-tente y con un colon menos de los precios corrientes? Consulte por co-rreo á Patarrá con el que suscribe. O. MONJE

AVISO
Tenemos encargo de colocar noce
mil colones totalmente o en partes,
eso sí dando buena garantía en primera hipotaca.

nera hipoteca. En este periódico informarán.

IMPRENTA LA MEJOR DEL PAIS

FOTOGRAFIA LA MAS ARTISTICA

Avenida de la Estación, Calle 4: Norte

NOVEDAD Y ECONOMIA

PAPELERIA

ENCUADERNACION DE PRIMERA CLASE

Protestas y adhesiones

Habi e.n.do permanecido neutral hasta la fecha y como ciudadano libre que soy, por expontánea voluntad me adhiero al gran Partido Republicano que postula al eximio ciudadano Licenciado don Máximo Fernández que será el hombre del pueblo y para el pueblo.—San José, setiembre 22 de 1913.—A ruego de Vital Moreira.

Oscar Beer

Testigos: José Solano A., José Do-lores Navarro.

Adhesión

Yo, Juan Retana Salazar, mayor de edad y vecino de San Juan de Dios de Desamparados, tomando en cuenta, que el duranismo es un partido compuesto de enemigos del pueblo; que ese grupo ha pretentido siempre manejar los destinos del país para único y exclusivo interés de él; que el Doctor Durán, cuando se trató en el Congreso de establecer por los republicanos un Banco Agrícola Hipotecario, se opuso tenazmente a su establecimiento, con la mira segura de ayudar con su actitud a los patentados capitalis-

tas; que las administraciones del señor Iglesias, ya pasadas, nos dicen lo que éste ha sido y será; que el partido republicano, compuesto de gente humilde y desinteresada, que siempre ha luchado por saivar las instituciones del país. Por todo esto, acojo con empeño la noble cansa que postula al Lic. don Máximo Fernánder para Presidente de la República en el próximo período, y me adhiero de todo corasón al gran partido republicano.—San Juan de Dios de Desamparados, 22 de setiembre de 1913.

Juan Retana S.

Protesta

Transito Hernández
Francisco Bonilla
Luis García
Román Hernández
H-rmegildo Díaz,
Marcelino Pérez
Pentaleón Martínez
Agustín Serrano
Mercedes Gómez
Malaquías Aguilera
Isabel Serrano
Justo Nabarrete
Ramón Espinosa
Cristino Ortiz
Víctor Manuel Acosta
Apolonio Peña
Francisco Arrieta

Reorganización de la Directiva Republicana del Barrio de Colorado Tránsito Hernández Francisco Bonilla

Presidentes Honorarios

Don Domingo García
Nicomedes Aguilar
Arturo Fuentes
Joaquín Matamoros

Presidentes Efectivos

Vicepresidentes

Don Desiderio Villarreina

> Gerardo Umaña

Secretario Don Roque Briones

Tesorero

Don José María Sequeira

Vocales

- Don Encarnación Cruz

 Enrique Florez

 Luis Villarreal

 Nicolás Camareno

 Dolores Samarrivas

 Francisco Martínez

 Dionisio Prudente

 Pascual Gómez

 Donato Pérez

 Francisco Arboleda
- Víctor Manuel Acost Apolonio Peña Francisco Arrieta José María Toruño Leandro Hernández Calixto Matarrita Juan P. Morales Toribio Serrano Eusebio Lara Juan F. Medina Ruben Copete Jenaro Lara Falipe Cordonero Manuel Trejos Felipe Díaz Biviano Lara

Más 12 queson Republicanos, peroque por estar enredados en asuntos de negocios con los de la argolla, no quieren que sus nombres aparezcan para no verse en dificultades.



J. Vicente Peralta

Unico que emplea las acreditadas tin-tas vegetales sin ácidos y el famoso = Negro Alemán =

Precios sin competencia LA MEJOR DEL PAIS

Tintorería Peralta

Al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO 614

Relojería Suiza ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en classes finas, para señoras, y de los de poco valor, etc. etc., escogidos en las mejores fábricas por su mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y a precios módicos.

TELEFONO 198

GRANOS

TENEMOS SIEMPRE

una gran existencia de Café, Frijoles, Maíz, Arroz, Azúcar y toda clase de alimentos para bestias.

NUESTROS PRECIOS SON MODERADOS.—TOMAS FERNANDEZ & Hno.